

## MGR JEAN-BAPTISTE SALPOINTE

**Premier vicaire apostolique d'Arizona**  
**Deuxième archevêque de Santa-Fé**



N ami de Mgr Salponte nous communique la belle notice biographique suivante. Quoique publiée un peu tardivement, nos lecteurs aimeront à la lire.

« Un saint évêque vient de mourir. Il était du type apostolique, « frappé au coin du véritable missionnaire français. Dans sa vieillesse, « il disait, en parlant de son diocèse, que le terrain étant maintenant « défriché et le monde prenant une nouvelle tournure, il cèderait « volontiers sa place, comme il le fit, à un évêque plus jeune et plus « au courant que lui des idées modernes. Néanmoins, après avoir « essayé une méthode différente, il faudra toujours en revenir à la « sienne. On n'en trouvera jamais de meilleure. »

Les lignes qui précèdent ont paru dans un journal catholique des Etats-Unis, quelques jours après la mort de Mgr Salponte. Elles renferment tout un éloge funèbre de l'œuvre et de la personne du vénérable prélat. Ce court article consacré à sa pieuse et vaillante mémoire, n'en sera que le développement.

La carrière apostolique de Mgr Salponte, a été longue. Elle s'est écoulée dans une partie de l'Amérique espagnole cédée aux Etats-Unis en 1848 et 54. C'est en 1859 que le jeune économiste du Petit-Séminaire de Clermont dit adieu à la France. Il avait alors 34 ans et sacrifiait, en quittant l'Auvergne, un avenir plein de promesses. A peine arrivé au Nouveau-Mexique, on le mit au travail. Il y avait, à quarante lieues de Santa-Fé, une mission aussi étendue à elle seule que tout un département de la France. On la lui confia.

Mais ce champ était trop étroit pour son zèle. En 1865, Mgr Lemy, évêque de Santa-Fé, faisait un appel à ses missionnaires pour aller évangéliser l'Arizona alors au pouvoir des Apaches. Mgr Salponte se présenta un des premiers, partit, lui et deux compagnons, avec les facultés de vicaire forain et arriva à Tucson au commencement de 1866. A la fin de 1868, il recevait inopinément de Rome, la nouvelle, pour lui très redoutable, de sa promotion à l'épiscopat, avec le titre de vicaire apostolique d'Arizona.